

PROYECTO EDUCARTE



El Comité Antisida de Salamanca es una organización en la que sus responsables y voluntarios llevamos más de 30 años dando respuesta a la situación provocada por el VIH y el sida en la provincia. Surgimos para dar respuesta a las personas afectadas por la infección y defender sus derechos.

Los avances médicos han permitido que la infección por VIH se cronifique, garantice la supervivencia de las personas con VIH y además mejore muy significativamente su calidad de vida. Por ello, en la actualidad trabajamos en la sensibilización sobre salud sexual y la prevención de infecciones de transmisión sexual, así como en el apoyo y acompañamiento desde una perspectiva biopsicosocial de las personas con VIH y su entorno, ayudándoles a conocer la infección y compartiendo estrategias para afrontar el estigma que aún sienten.

Salamanca es una ciudad pequeña que destaca por su población joven, principalmente debido a su universidad. Los nuevos diagnósticos de VIH se concentran, principalmente, en personas menores de 35 años. Además, en los últimos años, se observa un incremento en los diagnósticos de infecciones de transmisión sexual en personas jóvenes. Por ello apostamos por un proyecto enfocado y liderado por personas jóvenes, que transmita la información de una manera cercana y generando referentes.

El proyecto se inicia en el año 2022, en colaboración con la Universidad de Salamanca y la Escuela de Salud Pública del Ayuntamiento de Salamanca. Se realizan varias acciones en diferentes facultades de la universidad, colocando mesas informativas donde el alumnado puede aprender a través de diferentes pruebas y juegos que informan sobre salud sexual y VIH. Además, se hacen videoforums en los que se proyecta el documental **"Aprender a Vivir"** para explicar que el VIH también afecta a personas jóvenes y que es importante poder hablar de ello. En este sentido, destaca la proyección del documental en el Festival Cinhomo de Valladolid, organizado por Fundación Triángulo Castilla y León. En esta proyección pudimos hablar del estigma y la realidad del VIH a lo largo de los años delante de un gran público, así como incluir la temática del VIH dentro de un festival de cine.

Para el desarrollo del programa contamos con un equipo de personas voluntarias que han participado en la creación de los materiales y en las diferentes actividades. Este equipo ha realizado formaciones en materia de salud sexual y VIH y ha participado de la evaluación de todo el proyecto.

El premio recibido en el **V Brunch & Share** organizado por ViiV Healthcare nos permitirá consolidar el programa, aumentando el número de personas destinadas a su desarrollo, así como ampliar las líneas de trabajo dentro del mismo. En el año 2023 se plantean diferentes acciones, todas ellas destinadas a informar a las personas jóvenes sobre salud sexual y a hablar del estigma asociado al VIH para así eliminar discriminaciones y falsas creencias.